



Du 13 au 16 décembre 2022, les acteurs de la santé du secteur médical et paramédical du territoire national se sont retrouvés au Palais des Congrès de Yaoundé pour cette grand-messe.

La salle inaugurale de 1500 places du Palais des Congrès de Yaoundé grouille de monde. Les personnels de santé et leurs représentants de toute l'étendue du territoire camerounais sont présents pour assister à ce moment qui restera graver dans le livre d'or du secteur de la santé au Cameroun. En face d'eux, se trouvent le panel avec en tête de lice, Dr. Manaouda Malachie, ministre de la santé publique venu présider personnellement la cérémonie de clôture de la seizième Conférence médicale nationale. Pendant quatre jours, les acteurs du système de santé ont passé en revue les problèmes qui sont les leurs. "Optimisation de la qualité des soins et services et innovations en santé au Cameroun", tel était le thème des travaux. Cette conférence qui intervient après quinze années de "dormance", selon le ministre, aura permis aux acteurs du secteur médical d'aborder les questions les plus essentielles autour du secteur médical, dans une optique d'optimisation, d'organisation et d'amélioration des différents services et soins, ainsi que tout ce qui réfère à la spécialité. Aussi, à travers des discussions et d'exposés plénières ; ainsi que des expositions des produits des différents acteurs du domaine médical. La Conférence médicale nationale Yaoundé 2022 de l'avis des experts présents, aura été un haut cadre d'échange pour renforcer les capacités des personnels de santé à travers des formations ciblées.

Dans son allocution, le président du Comité d'organisation Pr.Louis Richard Njock pense que l'objectif a été "atteint". Selon lui, deux originalités ont meublé la seizième édition de la Conférence médicale nationale. Il cite les open sessions et l'implication de la diaspora. Ce dernier profite égale pour annoncer la tenue chaque année d'une conférence annuelle avec les services centraux et déconcentrés du ministère de la santé publique.

Pour sa part, le Minsanté Dr.Manaouda Malachie dans son discours de clôture, se félicite d'être arrivé au bout d'un projet dont « beaucoup ne croyaient pas en sa réussite », dit-il. Avant d'ajouter : « Durant quatre jours, le système de santé au Cameroun a été diagnostiqué ». Il invite par ailleurs les participants à respecter les directives du Chef de l'État Paul Biya qui place la qualité des soins et la couverture sanitaire universelle au cœur de sa politique. Dr.Manaouda Malachie rappelle au finish que c'est maintenant qu'il faut agir.

En termes de statistiques, la Conférence médicale nationale 2022 a selon le secrétariat technique, touché plus de 15.000 personnes sur les 1500 fixées ; 650 personnels de santé ont été formés sur le renforcement des capacités, l'accueil, le parcours du patient dans la prise en charge de certaines pathologies ; plus de 220 projets de communication contre 152 recommandations. Un taux de couverture des activités, d'après le secrétariat technique, largement au-dessus de 95%. « Nous sommes vraiment satisfaits de ce qu'on a pu faire à la communauté médicale. Nous avons beaucoup profité des échanges », se félicite Dr.Flore Kengne du district de santé de Djoungolo.

La Conférence médicale nationale 2022 s'achève par une soirée de gala dénommée "Cameroun Healthcare Awards" ou la cérémonie de récompenses du personnel de santé. 133 personnels de santé et 20 du ministère de la santé publique ont été primés.

La prochaine édition de la Conférence médicale nationale aura lieu en 2024.

---